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令和５年第３回海津市教育委員会議事録 

 令和５年２月１４日（火）午後１時３０分より第３回海津市教育委員会が海津市 

役所 東館４階 ４－２会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)協議事項               

議案第１１号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（教職員住宅） 

議案第１２号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（平田福祉セン

ター）  

          議案第１３号 教育に関する事務に係る議案に対する意見について                  

          議案第１４号 教育に関する事務に係る予算（令和４年度補正予算 

【第９号】）に対する意見について 

          議案第１５号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度当初予算） 

                 に対する意見について 

          議案第１６号 専決処分の承認を求めることについて 

          議案第１７号 専決処分の承認を求めることについて 

     議案第１８号 専決処分の承認を求めることについて 

     議案第１９号 専決処分の承認を求めることについて 

      (4)追加日程 

          議案第２０号  専決処分の承認を求めることについて 

          議案第２１号 専決処分の承認を求めることについて 

 

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業２月申請分について   

   

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳 ・ 曽根 理仁  

 伊藤 嘉保 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長兼学校教育課長事務取扱兼教育研究所長事務取扱 大橋 隆幸  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 政樹   

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長 德永 宗哲   

スポーツ課長 米山 一雄  

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第３回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

１月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、１月２７日に教育委員研修視察として県博物館

における円満字山古墳の展示や VR 体験、国宝犬山城では、観光ボ

ランティアによる説明を受けました。寒い中ではありましたが、有

意義な研修視察となりました。２月８日に海津町地域小学校統合準

備委員会 PTA 部会がございました。９日に学校給食運営委員会が

ございました。それから、本日、第３回教育委員会、第３回総合教

育会議でございます。 

学校教育課では、１月２７日に西濃地区 PTA 連合会合同会議が

奥の細道むずびの地記念館でございました。２月６日、市内小中学

校長研修会、７日、中堅幹部研修がございました。 

社会教育課では、２月８日に市文化財保護審議会がございまし

た。 

スポーツ課では、２月３日に東海四県スポーツ推進委員研究大会

が岡崎市でございました。 

その他ですが、１月２９日に人権啓発推進大会がＯＣＴ文化セン

ターでございました。標語やポスター優秀作品の表彰、落語家林屋

染二氏による講演がございました。 

今後の予定ですが、２月１８日に第２回 PTA 評議員会がござい

ます。２１日に全員協議会、同日に海津町地域小学校統合準備委員

会がございます。２４日に総括安全衛生委員会が今年度のまとめと

いうことでございます。２７日に市議会本会議が開会されます。 

３月７日に中学校の卒業式がございます。同日、市教育委員会が

午後よりございます。１０日に第２回特別支援教育連携協議会がご

ざいます。１１日にスポーツ少年団退団式がございます。１６日、

１７日には、市議会一般質問がございます。２３日に小学校卒業式

でございます。２４日に市教育委員会、市教職員離任式がございま

す。 

４月４日に市教育委員会、教職員着任式がございます。７日に小

学校入学式が午前、中学校入学式が午後よりございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問等

がございましたらお願いします。 
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発言者 内        容 

全委員  よろしい。 

教育長 （３）協議事項  

議案第１１号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（教職

員住宅）説明をお願いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長  質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１１号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（教職

員住宅）承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長  議案第１１号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（教職

員住宅）承認します。 

議案第１２号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（平田

福祉センター）説明をお願いします。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１２号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（平田

福祉センター）承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１２号 教育財産（行政財産）の用途廃止について（平田

福祉センター）承認します。 

議案第１３号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて説明をお願いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 
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発言者 内        容 

教育長 議案第１３号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて異議なしとしてよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１３号 教育に関する事務に係る議案に対する意見につ

いて異議なしとします。 

議案第１４号 教育に関する事務に係る予算（令和４年度補正予

算【第９号】）に対する意見ついて説明をお願いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

２月２７日からの議会に上程する補正予算の教育委員会分でご

ざいます。△が表示されているところにつきましては、減額を表し

ております。主に事業費の精査、決算見込みにより減額となってお

ります。 

それでは、歳入より説明させていただきます。学校教育課分でご

ざいます。国庫支出金３，８０２千円の増額でございます。これは、

小中学校とも新型コロナ感染症対策のための拡大防止に伴う医薬

材料など消耗品の購入に対して国からの補助が受けられることに

伴うものでございます。 

スポーツ課でございますが、国庫支出金２，８１０千円の増額で

ございます。これは、市民プールの運営を株式会社愛知スイミング

が管理しておりますが、光熱水費の高騰に伴い、国からの補助が受

けられることによるものでございます。全体として、歳入は、６，

６１２千円の増額となっております。 

歳出です。歳出の合計は、４，０２８千円となっております。 

海津農村環境管理事業８７４千円の減額となっております。これ

は、OCT 文化センターでの新型コロナワクチン接種日の縮小に伴

い燃料費、電気代を減額するものです。続きまして、小学校管理事

業２，９１４千円の増額となっております。事業内容は、城山小学

校体育館２階のミーティングルームのエアコンが故障したため、改

修工事を行うものです。同じく、小学校管理事業５，４００千円の

増額でございます。事業内容は、歳入でも説明申し上げましたが、

新型コロナ感染症対策のため、消耗品や医薬材料を購入するもので

ございます。なお、国より１/２の２，７００千円、残り１/２に一

般財源を充てております。 

小学校統合整備事業７，１８８千円の減額でございます。工事設

計管理委託料と学校統合整備工事におきまして、予算額と入札金額

において不要額が生じたため減額するものでございます。 

 中学校管理事業２，５００千円の減額でございます。これにつき
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発言者 内        容 

ましては、会計年度任用職員の報酬及び社会保険料の減額を行うも

のでございます。続きまして、同じく中学校管理事業２，２０５千

円の増額でございます。こちらは、小学校管理事業と同じく新型コ

ロナ感染症対策のための費用に充てるものでございます。 

 中学校就学奨励事業５００千円の減額でございます。要・準要保

護生徒の扶助費の精査による減額であります。 

 海津公民館管理事業１，６７４千円の減額でございます。歳入で

も説明申し上げましたが、新型コロナワクチン接種日の縮小に伴

う、燃料費、電気代の減額でございます。 

 歴史民俗資料館管理事業１０，１７２千円の増額でございます。

事業内容は、歴史民俗資料館東側にある浮桟橋ですが、設置から 

３０年が経過し、現在、老朽化が著しく、一般の立ち入りを禁じて

いる状況であります。早急に解体撤去を行うものであります。実際

の工事につきましては、令和５年度に行うものでございます。 

 歴史資料調査活用事業８．８２７千円の減額でございます。２つ

の設計管理料を計上しておりましたが、時期の見直しに伴う減額で

ございます。 

 体育施設管理事業２，８１０千円の増額でございます。事業内容

は、市民プールの指定管理者、株式会社愛知スイミングに対する光

熱水費高騰に伴う光熱水費・燃料費上昇分に対し補助するものであ

ります。学校給食センター運営管理事業２，０９０千円の増額でご

ざいます。事業内容は、厨房内にあります焼物・揚物調理室の空調

吹き出し口から黒いススが落ちてくる事案が発生しました。異物混

入の原因となることから、早急に厨房空調設備を清掃するもので

す。 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 小学校統合整備事業の減額は、不要額が生じたと説明がありまし

たが入札差金ということですね。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

入札差金でございます。 

伊藤（亮）委員 歴史民俗資料館管理事業の桟橋は、大江川に浮いている桟橋です

か。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

そのとおりでございます。 
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発言者 内        容 

長兼図書館長 

伊藤（亮）委員 桟橋を教育委員会で管理するものでしょうか。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

当初、歴史民俗資料館を建てた時に合わせて桟橋の工事を行って

おります。今回も歴史民俗資料館のリニューアルに伴い、早急に撤

去を行うものでございます。 

伊藤（亮）委員 繰越明許するとありますが、議案は良かったですか。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

繰越明許費の追加ということで、資料館管理事業とあわせて、５

事業を計上しております。 

教育長 議案第１４号 教育に関する事務に係る予算（令和４年度補正予

算【第９号】）に対する意見ついて異議なしとしてよろしいでしょ

うか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１４号 教育に関する事務に係る予算（令和４年度補正予

算【第９号】に対する意見ついて異議なしとします。 

議案第１５号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度当初予

算）について説明をお願いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

主な事業のみ、各担当課より順にご説明させていただきます。 

＜別紙資料にて説明＞ 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

＜別紙資料にて説明＞ 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

スポーツ課長 ＜別紙資料にて説明＞ 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

債務負担行為ということで、２か年以上にわたる業務につきまし

て、１３事業を限度額として計上いたしております。 

教育長 質疑はありませんか。 
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発言者 内        容 

伊藤（亮）委員 城山小学校の体育館のトイレを洋式化する改修工事の設計費と

して、１，１１５千円ということですが、設計を委託する必要があ

るのですか。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

既設配管やトイレの区割りや電気関係もございますので、設計を

委託するものでございます。 

伊藤（亮）委員 教育研究所設置事業の新規事業で３００千円、海津市の教育レベ

ル向上のための講師を依頼し、共同学習を推進して行くとあります

が、これは、教員を対象とした研修ですか。 

教育長 そのとおりでございます。共同学習の第一人者に講師を依頼し市

内の全教員を対象とした研修を当初予算に計上させていただきま

した。 

伊藤（亮）委員 大変良いことですから、是非やっていただきたい。やはり、先生

方のコンプライアンスの遵守についても研修していただきたい。 

教育長 ありがとうございます。教育の質についてということと、コンプ

ライアンスの遵守についてということの両面を大事にしていきた

いと思っております。 

伊藤（嘉）委員 小学校教育振興事業の新規事業ということで、小学校開校１５０

周年事業で各校に１００千円程度負担金を交付されるということ

ですが、各学校に実行委員会を設置して進められているのでしょう

か。 

教育長 すでに、実行委員会を立ち上げられております。学校によって積

立をしている学校もあれば、そうでない学校もありますが、最低限

のことができるように負担金を出すものです。 

伊藤（亮）委員 海津地区の小学校の閉校に伴う閉校式の予算はどのようになっ

ていますか。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

小学校統合整備事業で計上させていただいております。各小学校

均等割りで３５０千円、それに合わせて児童数に応じて交付をさせ

ていただく予定でおります。 

曽根委員 児童生徒が使用しているタブレットですが、端末の維持管理の経

費はどのようにされておりますか。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

児童生徒用のタブレットですが、すべて保険に入っております。

保険で対応できない修理につきましては、修繕料を経常経費に計上
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発言者 内        容 

扱兼教育研究所

長事務取扱 

させていただいております。 

曽根委員 パソコン教室のパソコンは、どうなるのでしょうか。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

小学校のパソコン教室は廃止し、中学校のパソコン教室に、小学

校のリース期間が残っているパソコンを移設する予算を計上させ

ていただいております。 

大津委員 新規事業で小中学校の図書館に新聞を配布していただけるとい

うことですが、是非、先生方に活用していただきたいと思います。 

図書館２階の学習室は、年間を通して利用できるとお聞きしてお

りましたが、現在の状況を教えてください。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

当初は、年間を通して利用できるよう準備しましたが、使用状況

をみますと、夏休みなどの長期休業中は利用がありましたが、通常

は、ほとんど利用がない状況です。利用状況を見ながら展示スペー

スとして活用しております。 

大津委員 他市町におきましても、図書館には学習室がございます。図書館

は、学習する場所としての学習室にしていただきたいです。展示ス

ペースは、文化センターを活用してはどうでしょうか。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

その件につきましては、検討させていいただきます。 

伊藤（亮）委員 教育委員会として、令和５年度目玉事業として進めたいという事

業はどれでしょうか。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

清流の国文化祭２０２４が令和５年度、令和６年度にあります。

この文化祭に向けて吹奏楽をやりたいという市民の方が増えてお

り活動されておりますので、社会教育の中で進めていきたいと考え

ております。令和５年度には、実行委員会負担金の予算を計上させ

ていただいております。 

教育長 議案第１５号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度当初予

算）について異議なしとしてよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１５号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度当初予

算）について異議なしとします。 

議案第１６号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 
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事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

＜要・準要保護者の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１６号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 

 

 

議案第１６号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

議案第１７号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１７号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１７号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

議案第１８号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長  議案第１８号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 
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全委員  よろしい。 

教育長  議案第１８号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

 議案第１９号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

 ＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第１９号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第１９号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

（４）追加日程 

議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 

事務局長兼学校

教育課長事務取

扱兼教育研究所

長事務取扱 

＜指定校変更の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第２０号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

 議案第２１号 専決処分の承認を求めることについて説明をお

願いします。 

事務局長兼学校教育

課長事務取扱兼教育

研究所長事務取扱 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 
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教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第２１号 専決処分の承認を求めることについて承認いた

だけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第２１号 専決処分の承認を求めることについて承認しま

す。 

その他（１）教育委員会後援事業２月申請分について説明をお願

いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

２件の後援申請がありましたが、例年申請があり専決にて承認さ

せていただきましたので、報告させていただきます。 

教育長 ご了知いただけますか。 

全委員 よろしい。 

教育長 以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会 午後２時５０分】 

 


